

Voici maintenant un autre témoignage que nous tenons à faire connaître à nos lecteurs. Il émane d'un délégué à Chicago du ministère de l'instruction publique de France, M. G. Serrurier. Nous en empruntons les termes au *Courrier du Canada*.

« Nous recevons de Chicago la communication suivante :.....

« Chicago, 22 août 1893.

« Un lunch a été donné, lundi dernier au Pavillon Canadien. M. Cockburn M. P., présidait, et l'hon. M. Costigan était présent. Parmi les hôtes se trouvaient M. G. Serrurier, le distingué professeur français universellement connu comme l'inventeur de la méthode intuitive d'enseignement, et délégué à Chicago du ministre de l'Instruction publique en France. Après le lunch, ce monsieur prit la parole, remerciant le commissaire canadien pour sa courtoisie, puis exprimant son admiration complète pour les exhibits scolaires du Canada. Il dit qu'il avait examiné en détail ces exhibits et qu'il n'hésitait point à les déclarer les plus beaux de toute l'exposition, aussi bien par leur disposition intelligente que par leur valeur intrinsèque. Une chose importante à remarquer est le système de correction des exercices et compositions, ce qui indique que l'on se trouve en présence de travaux réellement exécutés par les élèves et donnant un bon aperçu de l'enseignement au jour le jour. Dans la présente exposition, le Canada donne un exemple à être suivi par les vieilles nations d'Europe.

« Le chanoine Bruchési dit alors combien il attachait d'importance au témoignage de M. Serrurier, qui prouve que le Canada se distingue aussi bien par son progrès intellectuel que par ses ressources matérielles. A ce témoignage, il pourrait ajouter l'opinion du cardinal Gibbons et autres archevêques éminents des Etats-Unis qui ont proclamé que le système d'éducation canadien est le plus rationnel et qu'il convient le mieux à toutes les sectes et nations. Au nom du Canada, l'hon. M. Costigan a remercié M. Serrurier pour son témoignage flatteur et son appréciation si sympathique. »

Le *Courrier du Canada* ajoute entr'autres réflexions celle ci, qui nous semble répondre péremptoirement aux injustes attaques de nos prétendus réformateurs.

« Tous les grands journaux américains, protestants comme catholiques, consacrent de long articles à vanter notre système d'enseignement ; les archevêques et évêques des Etats-Unis, corroborent ces témoignages, et voici maintenant un français, délégué du ministère de l'Instruction Publique, en France, qui par conséquent ne doit être ni jésuite, ni dominicain, ni ultramontain, voici cet homme, qui déclare publiquement que notre enseignement public est digne d'éloges. »